



10月号
(第349号)

武庫川女子大学
附属中学校・高等学校
総務部

燈火稍可親

教務部長 後藤 恭平



私が専門としている日本史の世界で、昨今ちょっとしたブームになってるのが「室町時代」です。歴史ファンの間でも「地味」「分りにくい」と敬遠され気味、NHKの大河ドラマでも採り上げられることが少なく、戦国時代や幕末に比べて影が薄い…そんな室町時代を題材とする力作が、昨年から今年にかけて、相次いで出版されています。

ブームのきっかけになったのは、全国の諸大名が東西両軍に分かれて十一年にわたり戦い続け、戦国時代の幕開けとされる大乱を扱った、呉座勇一さんの『応仁の乱』です。応仁の乱は、地味な室町時代のできごとの中で、抜群の知名度を誇りながらも、乱の原因や結末など、その実態は意外に知られていません（歴史の授業でも、分かるような分からないような説明になりがちです）。その「地味」な大乱の全貌を丁寧に描き出したこの本が、書店で予想外の売れ行きを見せました。

『応仁の乱』のヒット以後も、成立したばかりの室町幕府を真っ二つに引き裂いた内乱を読み解いた亀田俊和さんの『観応の擾乱』や、応仁の乱に先駆けて戦国時代の到来を告げたとされる東国の戦乱を論じた、峰岸純夫さんの『享徳の乱』などが次々に登場し、その様はまさに「実りの秋」にふさわしい豊作ぶりです。

中世史家の網野善彦さんは、その著書『日本の歴史をよみなおす』の冒頭で、私たちの思い浮かべる伝統的な暮らしや文化は室町時代まで遡ることができる、と述べておられます。「室町」ブームとは、先を見通し難い今を生きる私たちが、「今」の原点に立ち返り、そこから新しい時代を生きる知恵を見出そうとする試みなのかもしれません。「燈火親しむ」秋の到来です。あなたもぜひ本をひもとき、時空を超えて甦る先人たちの営みや息づかいを、心ゆくまで楽しんでみてください。

教室から世界へ グローバルの時代に向けて!

本校にはアメリカ、ヨーロッパ、オセアニアなどさまざまな地域の学校と直接協定を結んでいる交換留学があります。多様な価値観や文化様式に触れ、自らの考えを深めるとともに、どんな場面でも通用する優れた英語力を身につけることを目標としています。今年度からはカナダへの留学も始まりました。フィンランド、ニュージーランド延長プログラムから帰ってきたばかりの生徒の声を紹介します。



フィンランドへの短期留学

田中 真子(高2)

八月の終わりから三週間、フィンランドへ短期留学に行ってきた。

慣れない環境の中、英語やフィンランド語での会話に戸惑いながらも、優しく接してくれたホストファミリーや学校の友達に助けられながら楽しく充実した生活を送ることが



できました。平日は、日本とは違った授業スタイルで色々な教科を学び、学校生活を楽しまました。フィンランドは自然豊かで街並みも素晴らしい、週末にはボートで湖を渡りコテージに泊まったり、ヘルシンキで観光やお買い物もしました。今回のフィンランド留学は、毎日が新しい経験の連続で、すべてが私のおかげでええのいい財産になりました。

油屋 美咲(高1)

三週間はとても短く、時間があっという間に過ぎていきました。はじめは日本とは全然違う校風や、現地の人達の生活リズムなどに驚かされましたが、だんだん慣れてきて楽しむことができました。授業が一番楽しかったのはフィンランド語と衣服の授業です。またホストファミリーは、毎日私に素敵な体験をさせてくれました。家のすぐ隣の森でブルーベリーやマッシュルームなどを採ったり、首都のヘルシンキに行ったりしました。



初めての海外で不安でいっぱいでしたが、日本では体験できない素晴らしい経験がたくさんできました。これらの経験は私を変えてくれました。この短期交換留学に応募してフィンランドに留学できて、本当に良かったです。

ニュージーランド研修延長プログラム

宮本 由華(高3)

最初は友達が少ないで出来なかったうえ、新しい友達を作ろうにも自分の英語に自信がなく積極的に話しかけることができませんでした。授業でも一人になることが多かったのですが、些細なことでも勇気を出して喋りかけるとみんな親切に接してくれたので、たくさん友達を作ることができました。現地の生徒だけではなく、いろいろな国からの留学生たちと交流するのがとても楽しかったです。この研修の終わり頃には、リスニング力やスピーキング力が伸びていることを実感できました。今回の研修で学んだことを将来に生かしていきたいです。



浦上 萌美(高3)

ワイタキガールズハイスクールで、延長プログラムに参加しました。初めての寮生活では門限や消灯時間は22時などルールが多く、慣れない事だらけで不安でしたが、一緒に生活をしていく中でたくさんの友達を作ることができました。学校は、マオリ語で家族を意味するフアナウという学年を超えたホー

ムルームクラスがあり、良い意味で上下関係のない温かい雰囲気でした。週末に行ったファームステイでは、小さな子供のいる家庭で家族の素晴らしいさや有難さを学ぶことができました。これまでの自分の考えを改める良い経験になりました。沢山の方々と出会う中で、国籍の違う人々と英語を使って意見を共有できる楽しさ、英語の大切さを学びました。お世話になった方々への感謝を忘れず、これからの英語学習に励みたいです。



延長プログラムでの体験は全てが新鮮で、素晴らしいものでした。現地の学校や、慣れない寮生活に初めは戸惑いもありましたが、多くの人達の支えのおかげですぐに溶け込めました。週末には、現地で出来た友達と映画に行ったり、スキートリップや、友達や学校の先生の家にステイさせてもらったりなど色々な事を経験しました。私の誕生日に、町のレストランで友達がお祝いしてくれた事が特に嬉しかったです。学校の全校集会の場で校長賞をいただいた時は、予想もしていなかったのも驚きでした。

納 有里(高3)

何気ない日常生活の中でも新しい発見がたくさんあり、私にとって二十四時間常に学びの場でした。英語を通して様々な国の人との交流、友達もたくさんできてとても有意義な八週間になりました。



第1回入試説明会・個別相談会のお知らせ

日時：11月12日(日)

小学生対象 9時30分～12時

中学生対象 12時～15時

場所：附属中学校高等学校(浜甲子園キャンパス)

入試説明会(コース説明募集要項説明)、

次年度入試問題出題傾向説明(VTR)、

学校見学・個別相談を行います。

体育大会

武庫川の伝統を魅せました！

今年4色対抗でしたが、どの色も勝ちへのこだわりが強く、接戦となるシーンが多かったと思います。マッスゲームは各学年、今まで真剣に練習に取り組んできた成果が感じられました。特に高校3年の演技「記憶」の新たな道へ。学年全員でまとまって、この作品を作りあげたことは私達の誇りです。1人1人が同じ方向に向かって頑張ることで、必ず見てくれる人への思いは伝わると感じました。



体育大会実行委員長 渡邊 琉衣

アジアエージ選手権大会シンクロ

チーム優勝
ハイライトルーティン優勝
フリーコンビネーション2位

応援してもらえ幸々噛み締めて

この度ウズベキスタンにて行われたアジアエージ選手権大会に、18才以下の日本代表メンバーの一人として行ってまいりました。昨年は一番年下で、先輩方の後をただただ追いかけていたのですが、今年はキャプテンを任せられ、追われる立場として遠征に臨みました。チームをまとめることの難しさ、その責任を背負い、追い込まれながらも必死に戦い抜いた後には、大きな達成感に満ち溢れていました。全種目優勝を目指してここまで練習してきたので、一種目でも優勝を逃してしまったのは本当に悔しかったのですが、このような素晴らしい舞台で泳げたことは何にも代えがたい幸せです。



「井村シンクロクラブ」の井村先生はじめ、たくさんの方々に支えていただき、得たものは決してメダルの色では表せません。今まで応援していただきありがとうございました。
滝宮 空末(高3)

NHK全国学校音楽コンクール コーラス部中・高W出場！

中学コーラス部 銅賞(全国3位)

今年NHKの全国大会で13年ぶりに入賞し、銅賞をいただくことができました。銅賞の発表で、私たちが入っているにもかかわらず、涙を流しました。大会が終わってからも嬉しいう気持ちでいっぱいでした。次の全日本合唱コンクールの全国大会まであと少ししか時間がありませんが、今回のNHKの結果に甘えずさらに努力していきたいと思えます。



【NHK放送番組より】

高校コーラス部 優良賞

夢に見ていた全国大会の舞台上で演奏することができ、嬉しさと感謝の気持ちでいっぱいです。聴いてくださる方々に感動を届けるために、普段の練習の中で一度、マーチングバンド部、バスケットボール部、そして先生方に私たちの演奏を見ていただき、練習し続け、NHKの舞台ではみんな良い表情で楽しんで歌うことができました。このように歌えたのは、支えてくださった方々がたくさんいたからだと実感しています。ありがとうございます。次の全日本の全国大会では金賞を受賞できるように頑張ります。



高校コーラス部 部長 長田 紫苑(高3)

第72回国民体育大会(愛媛) 頑張ってきました！

・体操競技団体で二宮さやかさん(高1)と中野優希さん(高2)が他校3名とチームで出場、全国7位

二宮さん(高1)と私は兵庫県代表として団体に出場しました。ライバルとし



【11月行事予定】

日	曜	行事内容	備考
1	水		
2	木		
3	金	文化の日	
4	土	○中3キャリア教育・附属高校についての説明会(9:00~11:45)	
5	日	○公募制推薦入試(高3) ○英語検定試験(二次 校外)	
6	月		○中学会食
7	火		○高校会食
8	水	○50分×3授業 ○芸術鑑賞会(午後 公江記念講堂)	
9	木		
10	金		
11	土	休日 ○附属幼稚園と保育園との異年齢交流会(9:00~) ○健康スポーツ科学部実技テスト ○音楽学部実技テスト	
12	日	○声研模試 ○第1回入学入試説明会・個別相談会(9:30~12:00) ○第1回高校入試説明会・個別相談会(12:00~15:00)	
13	月		授業参観(午後)
14	火		授業参観(午後)
15	水		
16	木		
17	金	○高3 45分×2授業(Iコース) ○高3 Iコース特別鑑賞会(13:30~16:30 大阪四季劇場)	
18	土	中学校合唱コンクール(午前 公江記念講堂) ○ニュース検定(午後 校内) ○中高大英語オラトリカルコンテスト(14:30~AV①)	
19	日		
20	月		
21	火	○中2 Iコース「ピッコロわくわくステージ」(14:00~)	
22	水	○第38回世界健康フォーラム2017・京都	
23	木	勤労感謝の日	
24	金	○高3 期末考査(～11/30まで)	
25	土	休日	
26	日		
27	月		
28	火		
29	水		
30	木		

☆様々な分野での活躍

【コーラス部】
◇第84回NHK全国学校音楽コンクール 全国大会
10/7・9 東京 渋谷NHKホール



で戦っているみんなと一緒に、兵庫県代表として試合に出場するのは初めてでしたが、決勝で7位という結果で入賞することができました。次の目標は、来年のインターハイに団体に出場することです。これからも応援よろしくお願いします。
中野 優希(高2)

ソフトボール競技で中村みなみさん(高3)が兵庫県チームで参加、全国3位

今まで対戦相手として戦ってきた選手とチームを組み、全国大会優勝という同じ目標に向かって戦えた充実感が試合後にもありました。多くの仲間からもらった声援はずっと心に残っていました。応援ありがとうございました。

中村 みなみ(高3)

中学の部 銅賞(全国3位)
高校の部 優良賞
◇第72回全日本合唱コンクール関西大会
9/23 兵庫県立芸術文化センター
中学同声の部 金賞、高等学校Bグループ 金賞。
※中学・高校とも全日本合唱コンクール全国大会に出場します。

【硬式テニス部】
◇U15全国選抜ジュニアテニス選手権大会関西地域予選会
9/9 鶴見緑地庭球場
ダブルス 木全 桃子さん(高1) 7位

※全国選抜ジュニアテニス選手権全国大会に出場します。
◇兵庫県夏季ジュニア選手権大会U15
ダブルス 木全 桃子さん(高1) 準優勝

【マーチング部】
◇第45回兵庫県マーチングコンテスト
9/10 グリーンアリーナ
高校以上B部門 優秀賞

※中学生も一緒に出演しています。
◇第39回マーチングバンド関西大会
9/24 府民共済SUPERアリーナ
高等学校の部 金賞

※中学生も一緒に高等学校の部に出演しています。